





propia de estos escritos, se estiende consideraciones que desgraciadamente no han sido después aceptadas y desenvueltas en discursos pronunciados en nuestro Parlamento. Se muestra sorprendido que se dilatan las hostilidades en Cuba sin tener en cuenta cuán fácil es en intrincada manigua mantener una arriencia de lucha, que es en realidad que allí existe; poniendo en olvido que los mismos Estados Unidos en la Florida, Asia en el Cáucaso, Francia en Africa, Glaterra en la India, todas las naciones, han sostenido guerras análogas, guerras de larga duración y con tanta importancia, sin escándalo ni protesta de nadie. Ante la creencia de que esta contienda sostenida por la esclavitud, haciendo los rebeldes un honor que nunca han ejercido. En ninguno de los manifestos se dieron al sublevarse por el clamor del principio de la emancipación, después de haber prometido, con el fin indudable de perturbar los ingenios, y sólo han logrado mostrar el desprecio que inspiran a los mismos hombres de color, que se han preferido ser esclavos al servicio de sus antiguos dueños, a ser libres bajo el mando de tales libertadores. Aseguran que nuevas concesiones liberales serían muy adecuadas para restablecer la paz, y acaba proponiendo con milagrosa exactitud toda una conducta que después ha seguido el gobierno español. Con el nombre de coincidir el hecho de la emancipación con el aniversario de haber sido el Presidente de los Estados Unidos el heraldo de la libertad, se han presentado a nuestras Cámaras ¡Tristísima coincidencia por cierto! ¡No se la sola basta, prevalece, para aniquilar nuestra fuerza moral en el Nuevo Mundo y para trasladar la dirección y el futuro destino de nuestras provincias de América.

ha de sernos lícito siquiera imitar a Lincoln? Siempre fué su propósito la abolición gradual; lo que resta de siglo ofreció a sus contrarios para verificarla. Apeló a la emancipación inmediata como el recurso mas tremendo y doloroso a que podían obligarle los trances de la guerra; pues esta medida, que aplicada en contra de sus enemigos, cuando mas furiosos le amenazaban, pareció a Lincoln dolorosa, al Gobierno español le parece plausible, aplicada en contra de nuestros hermanos, cuando con mas ahínco nos defienden. Aunque no estuviese demostrado que la emancipación repentina ha sido siempre tan funesta al esclavo como al dueño; aunque la Isla de Santo Domingo y la misma Jamaica no fuesen testimonios vivos de tantas tragedias, en el caso presente nos oprimiéramos con todas nuestras fuerzas a tan infausto apresuramiento; porque no hay principio, no hay sentimiento, por noble y levantado que sea, que pueda obligarnos a ofrecerle en holocausto la ruina de la Patria, ni hay pueblo tan destituido del instinto de la vida que se preste sumiso a ser materia inerte de tales sacrificios. Nada afijete tanto como el considerar que la cuestión de Cuba toma toda su importancia y gravedad de nuestros propios desaciertos y flaquezas. A nadie asalta el temor, comparando los medios de España y sus rebeldes, de que estos puedan nunca conseguir la victoria por las armas. Es evidente que si un día penetrara en sus ánimos el atterrador convencimiento de que sólo por la fuerza podían llegar al logro de sus afanes, no tardarían mucho en abandonar el suelo que devastan ó en protestar de su obediencia a la Metrópoli. La guerra continúa sin embargo; ¡qué esperar! ¿En qué confían? Esperan que la imprevisión ó la malicia provoquen cuestiones que, llevando la división a las filas de los leales, destruyan la imponente unidad de sus esfuerzos: confían en que la diplomacia extranjera suscite inconvenientes, si sorprende un momento de debilidad en nuestro Gobierno; y esperan sobre todo, que cualquier reforma imprudente en la ley de emancipación paralice la producción y haga imposible la guerra. En busca de tan eficaces recursos se agitan en todas partes sus agentes; hallan la ignorancia; explotan la indiferencia; hacen pactos con la perfidia; invocan la humanidad para facilitar la traición a la Patria; gritan a las potencias extranjeras: «Amenazad a España, que parece deseosa de tener miedo»; a los reformistas; «resolver en Puerto-Rico el porvenir de Cuba, sin la intervención de Cuba; inquietad a sus defensores, que permanecen unidos; y gritan incansantes a los intrépidos abolicionistas: «alterad la ley; perturbad los ingenios; matad la producción; de prisas, de prisas, que el soldado español tiene pan y tiene pólvora.»

Por El Anunciador de Jaen.—José Leon Teruel. Por el periódico La Epoca.—Ignacio J. Escobar. Por El Eco de España.—José María Antequera. Por El Debate.—Francisco García Martiño. Por La Paz.—Sixto Primo de Rivera. Por La Prensa.—Leopoldo de Alba Salcedo. Por El Gobierno.—José Ferreras. Por La España.—Alejandro A. Gallo. Por La Independencia Española.—Manuel Henao y Muñoz. Por El Correo de las Antillas.—Pablo Camacho. Por El Eco Popular.—Braulio Tamarit. Por La Iberia.—Gregorio Montes. Por La Restauración.—Claudio Solá de Casanova. Por El Popular.—Torcuato Tárrega. Por La Bandera Española.—Ramon Campuzano y Gonzalez. Por El Correo Militar.—Melchor Pardo. Por La Quincena Peninsular.—Félix Gonzalez Carbadella. Siguen las firmas. —El alcalde de Azaila dice que los trabajadores de la vía férrea se amotinaron ayer, pidiendo aumento de jornal y disminución de horas de trabajo. —Hoy se ha hablado en el salon de conferencias de haber entrado los carlistas en Tremp tras una larga y enérgica resistencia de los voluntarios, que se defendieron cuatro horas y causaron bastantes bajas a los facciosos. —El Banco de Paris, cuya situación suponen apurada algunos periódicos que le son contrarios, ha depositado ayer en Londres una crecida suma en barras de oro, otra mayor en plata en Paris, y entregará en Madrid para el 15 otros muchos millones, que pasan de 230, para satisfacer cierto crédito del opulento banquero Sr. Urquijo. —En Reus ha sido capturado un carro cargado de armas, procedentes de casa de un armero de aquella población, y que, según sospechas, iba destinado a los carlistas. En la propia casa se han hallado diez fardos que contenían armas de fuego. —Está sucediendo un fenómeno desconocido en los anales del teatro en el elegante coliseo de Jovellanos. Anteayer, 22.ª representación de Sueños de oro, se puso en la tablilla del despacho, el cartel de «No hay billetes», como viene haciéndose con todas las representaciones de esta aplaudida zarzuela. —En el manifiesto de la Liga se hace constar que legalmente no pueda acudirse a introducir las reformas abolicionistas mientras no vengán los diputados por Cuba, así como el sentimiento unánime de todos los partidos contrario a la esclavitud. No es, pues, una idea esclavista ni mucho menos lo que la Liga representa, como han querido hacer creer los enemigos de España, sino el digno sentimiento de la patria amenazada por los que proclaman la pérdida de las Antillas deseando su separación de la metrópoli. —Zaragoza, 42.—«La Correspondencia de España.» «La sesión pública de la sociedad Económica, para remover los obstáculos que opeñe el arancel inglés a nuestros vinos, ha sido animadísima. Se ha prorogado hasta el domingo próximo.—Zapater.» —Segun el Diario español, el gobierno ha recibido noticias de que la insurrección carlista crece en Navarra y Cataluña. Pero otras noticias, en este punto mas autorizadas, aseguran que los partes por el gobierno recibidos, como ya ayer manifestamos, dicen diametralmente lo contrario. —El número de las partidas de Navarra que mandan Peruía, Hollo, Seneseain, el cura de Gollano y Romero, asciende próximamente a 700 hombres con 80 caballos. Además de los indicados cabeceillas, hay otros de menor importancia que a lo sumo llevan 50 hombres, si bien entre ellos está un tal Radica, de Tafalla, que manda una fuerza de 130. —Así lo aseguran noticias fidedignas que hemos tenido ocasión de ver en cartas de aquel país. —Los carlistas, al entrar en Tremp, tuvieron 5 muertos y 9 heridos. Los voluntarios tuvieron 4 hombres fuera de combate. No pudieron resistir mas de 4 horas por falta de municiones y ser pocos. —Las partidas carlistas de la provincia de Guipúzcoa van armadas con carabinas giratorias. ESTRANJERAS. —Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes: Paris, 11.—El Sr. Thiers ha autorizado al mariscal Mac-Mahon y a otros generales para que asistan a los funerales del ex-emperador Napoleon. Roma, 10.—El presidente del Consejo de ministros recordó a la Cámara los servicios que Napoleon prestó a Italia. (Aplausos). El emperador de Rusia acompañará

á la emperatriz en su viaje a Sorrento. Paris, 11 (noche).—La reunion de la derecha ha acordado, con motivo de la interpelación del Sr. Belcastel, enviar al Sr. Thiers varios delegados, entre los cuales se hallan el obispo de Orleans, Sr. Dupanloup, y el señor Belcastel. Dichos señores han rogado al señor Thiers que dé explicaciones el lunes próximo sobre la dimisión del señor de Bourgoing del cargo de embajador de Francia cerca del Papa. Paris, 11.—La autopsia practicada sobre el cadáver del ex-emperador Napoleon ha demostrado que originó su muerte la suspensión de la circulación de la sangre, lo cual atribuyen los médicos a la mala constitución del ex-emperador. Paris, 11.—En breve se publicará una proclama de la ex-emperatriz Eugenia, anunciando al pueblo francés que tomará la regencia durante la menor edad de su hijo. Dícese que el Sr. Corcelles, ántes de aceptar el cargo de representante de Francia en el Vaticano, ha puesto las siguientes condiciones: 1.º Que el gobierno francés no tomará ninguna medida que pueda ser vista con desagrado por la Santa Sede. 2.º Que el embajador de Francia en el Vaticano quedará encargado de la administración de los bienes piadosos franceses de Roma, sin que se pueda inmiscuir en este asunto el representante cerca de Victor Manuel. El gobierno francés ha enviado á Roma al baron Michels, con una misión especial en el Vaticano. Gaceta. —Alhajas.—El veinte del corriente habrá almoneda de alhajas en el Monte de Piedad de Córdoba. —Artista.—Anteayer llegó á esta capital el distinguido pianista y compositor D. Teobaldo Power. Parece que se dirige á Málaga y que á su regreso se detendrá en Córdoba donde ya se ha dejado oír en casa de nuestro amigo el Sr. Villar. —El vigia.—La ronda una horrible trampa.—en Córdoba observo que es. —Bien puede decirse que ella.—nos vá á todos á prender. —Nada tengo.—Hoy y en los siguientes días que fueran necesarios se verificará, desde las doce de la mañana á las tres de la tarde, en la estación del ferro-carril de Córdoba á Málaga, de aquella capital, la subasta de los efectos olvidados en los coches ó no recogidos por sus dueños en los atmósenes de la misma. —Buca raton.—Un sereno corrió una de estas noches á un hombre que entró á caballo y huyendo por la puerta de Alcolea, deteniéndolo en la plazuela de las Tazas y decomisándole cinco quesos muy grandes que llevaba en un costal. —Perjuicios.—Uno de los edificios que tienden á ocultar como ayer diximos los montones que se han empezado á formar en el campo de Madre de Dios, es la hermosa fábrica de fosforos y jabones del Sr. D. Eduardo Alvarez. —Seguros.—La Diputación provincial ha mandado asegurar en la sociedad El Mediodía todos sus edificios. —Nuevo letrado.—El Sr. D. Rafael Jover y Paroldo, nuestro excelente amigo, Abogado de los Tribunales nacionales y de los ilustres colegios de Madrid y Granada, ha abierto su estudio en esta capital, calle de Osio, número seis. Le damos la enhorabuena mas cumplida y le deseamos la prosperidad que merece. —Policia urbana.—Recomienda un periódico local á los hortelanos como excelente abono los montoncitos que se notan en varias calles, y especialmente en la de Juan de Mena. —Servicio.—Aun no parece que se han resuelto las instancias del señor Cansela para que se tenga en cuenta como es justo el servicio que prestó, como saben nuestros lectores, matando un perro rabioso. —Mas.—El Sr. Power, de quien nos hemos ocupado, una de las glorias españolas, tocó ayer tarde en el «Circolo de la Amistad» las magníficas sinfonias de Amadorah y Guillermo Tell, siendo la admiración de cuantas personas noticiosas de la visita del notabilísimo artista se reunieron en el magnífico salon principal. —Buen oficio.—Ayer llovió todo el día,—hoy quizá siga lloviendo:—non tanta agua y tantos baches—voy á hacerme zapatero. —Subasta.—El veinte y cinco del corriente se subastarán en las Casas Consistoriales de Almódovar del Rio dos pedazos de terrenos de los propios de aquella villa, sobrantes de la carretera que desde la misma conduce á la estación del ferro-carril. —Proyecto.—A propósito del que

digimos ayer tenia la Diputación provincial de adquirir para el Museo la casa del Sr. Fuentes en la calle del Gran Capitan, dice un apreciable colega que lo mas barato sería ampliar los salones del actual edificio hasta el final de lo que fué cementerio, y mas fácil dios que era haber tomado cualquiera de los conventos suprimidos, y sin embargo, ya se ha vendido el de Santa Clara. —Al saeo.—Dos autos fueron robados hace pocas noches en el pago del Madroñal, de la sierra de Montoro. —Fugitivo.—El juzgado de la izquierda de esta capital llama por últimos edictos á un tal Antonio, conocido por el Madrileño, contra el que se procede por lesiones á Rafael Parras Castillo. —Circular.—Se ha publicado una por la Administración económica de esta provincia acerca de la desamortización y manera de llevar á efecto las operaciones respectivas. —Reparto.—Se ha terminado en Bujalance el reparto destinado á cubrir el déficit del presupuesto municipal. —Tierra.—Dos suertes de tierra llamadas del Zuritano, sitas en el término de Adamúz, se subastan el veinte y siete del actual en el juzgado de la izquierda de esta capital. —A los interesados.—No olviden los dueños de los molinos aceiteros el parte que deben dar á la Administración económica para evitarse perjuicios. En el Boletín oficial del lunes próximo pasado hallarán una circular sobre esto. Los señores Sacerdotes que tengan á bien aplicar el Santo Sacrificio de la Misa, en los dias 20, 21 y 22 del presente mes, por el alma del Sr. D. Ramon Bastida y Herrea (q. e. p. d.) podrán verificarlo en la parroquia de San Miguel, y recibirán el estipendio de 10 reales. Boletín religioso. —Hoy.—San Fulgencio, obispo de Ebeja. —JUBILEO CIRCULAR.—En la parroquia de la Magdalena, hermandad de cordoneros. —Segundo dia del solemne Quinario que á Nuestro Padre Jesus Nazareno dedica su Ilustre Cofradia en la Iglesia Hospital de esta advocación, dando principio á las cuatro de la tarde: predicará el Sr. D. Antonio Perez Córdoba. —Mañana á las diez se celebrará una solemne función con orquesta á San Antonio Abad, en la Iglesia de la Magdalena, con sermón. —Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Carmen, en Santa Ana. Espectáculos. TEATRO DEL RECREO. Funcion para hoy.—La zarzuela en dos actos, Luz y sombra.—A continuación se presentará La familia Venus á ejecutar difíciles y nuevos Cuadros ingleses.—Dando fin con la divertida zarzuela en un acto, Casado y soltero.—A las 8.—A 3 rs. TEATRO DE IBERIA. Funcion para hoy.—La zarzuela en un acto, La Colegiala.—La zarzuela en un acto, Doña Mariquilla.—La zarzuela en un acto, La Isla de San Balandran.—A las 8.—A 3 rs. Correo de ayer. La Gaceta del día solo publica en su sección de noticias carlistas, las siguientes, que ya conocen nuestros lectores: «Provincias Vascongadas y Navarra.—Anoche, á las ocho, bajó de los montes y penetró en Azcoeta el cura Santa Cruz y su partida, prendió al alcalde y lo fusiló dentro de la población. Los milicianos de Tolosa acudieron á dicho punto, y en el acto huyó la referida partida; prendieron al cura parroco, al coadjutor y á un hermano, reputados como consentidores y cómplices del asesinato del alcalde, y regresaron con ellos á Tolosa; pero indignado el pueblo, se lanzó contra los presos, sin que los reiterados esfuerzos de la milicia fueran bastantes á impedir que resultasen heridos el cura y el coadjutor, falleciendo á poco rato el primero. Los tribunales entendían en el asunto.» MERCADOS. Bolsa de Madrid. Cotización oficial del 14. Consolidado, 24,50. Deuda del personal 60,00. Bonos, 75,50. Acciones del Banco de España, 162,00. IMP. DEL DIARIO DE CÓRDOBA.

